

Pharma-info

Septembre 2025

Bulletin à destination du personnel et des étudiants. N'hésitez pas à nous relayer les informations à decanat.pharmacie@univ-nantes.fr !

L'actualité de l'UFR

En bref....

Bienvenue à :

- **Kseniia Ushakova**,
Gestionnaire adm.,
financière et pédagogique –
Dpts 2, 5 et 6
- **Clémence Grignard**,
Technicienne en Chimie et
Sciences Physiques – Dpt 5
- **Alba Noël**, MCU
Pharmacognosie – Dpt 4
- **Clément Baratange**, MCU
Chimie Analytique – Dpt 1
- **Auriane Fraix**, biologiste
contractuelle, IICiMed

Rentrée 2025-2026

Le 29 août dernier, l'ensemble des personnels de la faculté s'est réuni pour la traditionnelle **réunion de rentrée**. Ce moment de **partage** et d'**échanges** a permis de faire le point sur les **projets** à venir et de préparer ensemble cette nouvelle année universitaire.

Nous souhaitons à toutes et à tous une excellente rentrée et une année riche en réussites, en découvertes et en collaborations fructueuses.



Ouverture d'une nouvelle antenne du Service de Santé Étudiant

Nous avons le plaisir de vous informer qu'une nouvelle antenne du Service de Santé Étudiant à ouvert ses portes depuis le mercredi 10 septembre.

Cette antenne est située à côté de l'accueil de l'École d'Architecture et est joignable par téléphone au 02 40 37 10 90.

L'organisation des permanences est la suivante :

- **Médecin généraliste** : consultations tous les jours de 9h à 17h. À noter : 40 % de son temps est dédié aux aménagements d'études et d'exams pour les étudiants.
- **Sage-femme** : consultations le jeudi (sur rendez-vous, 1 fois par semaine).
- **Psychologues** : consultations tous les jours de 9h à 17h00 (sur rendez-vous), sauf le mercredi après-midi.
- **Secrétariat** : accueil et accompagnement tous les jours de 9h à 17h15.

Par ailleurs, pour améliorer la qualité de vie étudiante et dans une démarche de développement durable, la Bibliothèque de Sciences propose un service original de prêts d'objets appelé **Bobun**. Vous pouvez retrouver l'ensemble du catalogue directement sur Nantilus, en tapant Bobun dans la barre de recherche. Parmi les objets disponibles au prêt, on trouve notamment : de la vaisselle, de l'outillage, du matériel électronique, des loisirs, du petit électroménager, des essences de cuisine, des appareils électriques de cuisine.

Retour du Népal – Une mission humaine et engagée pour Pharma'Libre

En août, elles étaient **sept étudiantes** de la faculté de pharmacie de Nantes à partir au **Népal**, pour une mission solidaire de **trois semaines**. L'objectif : mettre leurs connaissances au service des populations locales, dans les domaines de la **santé**, de l'**éducation** et de l'**écologie**. Sur place, elles ont mené des ateliers de prévention pour les enfants et les familles : hygiène bucco-dentaire, nutrition, soins des plaies, hygiène des mains... Un "health camp" a également permis aux femmes du village de Galluwa de poser leurs questions de santé dans un cadre bienveillant. Elles ont aussi planté des bananiers pour lutter contre les glissements de terrain et réalisé une analyse de l'accès à l'eau. De retour à Katmandou, elles ont poursuivi leurs ateliers auprès des enfants et organisé un **temps de partage sur la santé** avec leurs parents au sein de l'association HLN. Dans le but de sensibiliser un maximum de personnes, elles ont également animé des sessions sur la santé auprès d'adolescents de 15-16 ans et 19 ans dans une école, en abordant des thèmes comme la santé mentale, le sommeil et le stress scolaire. Enfin, une visite dans un centre de santé local leur a permis de mieux comprendre les réalités du système médical népalais. Cette expérience a été profondément marquante. Elles sont reparties changées, touchées par la force des rencontres et plus engagées que jamais dans leur futur métier.

Bravo pour cet engagement !



Création de l'EPIN

L'**EPIN** (Étudiants Pharmacie Industrie Nantes) c'est une équipe de sept étudiants de la notre faculté en filière industrie-recherche, ou s'y destinant.

Par la création de cette association, leurs objectifs sont les suivants :

- Réaffirmer la **place de l'industrie et de la recherche dans le paysage étudiant local** ;
- Contribuer à la **mise en relation** de professionnels du secteur auprès des étudiants ;
- **Fédérer** la filière et **créer du lien** entre étudiants, ainsi qu'avec les anciens.

Ils ont également à cœur d'accompagner les autres associations étudiantes (ANEPE - Association Nantaise des Étudiants en Pharmacie, Tutorat Pharmacie Nantais) et les élus pour animer le campus et promouvoir leurs belles études auprès d'un public plus large. Leurs activités débutent par notre participation à l'organisation du **forum des métiers de la faculté**, se tenant le 19 septembre 2025. Si vous êtes intéressés pour un premier contact avec eux, contactez-les directement sur LinkedIn ou à l'adresse suivante epin.nantes@gmail.com

Etudes Erasmus : Témoignage de Maël Quernez (Vienne)

« *Servus Zusammen !*

L'existence de ce texte, dont la finalité est purement informative, rend compte de mon année Erasmus à Vienne en Autriche, mes impressions et éveillera certaines idées, je le souhaite. Je suis parti en ayant l'intuition que ma sécurité psychique façonnée par les habitudes, la routine, influençait ma manière de penser et condamnait tout élan de découvertes pouvant amener du changement et enrichir ma vie. Ma seule certitude, fondée à travers les voyages passés, était qu'évoluer dans un pays ou une région étrangère favorise l'ouverture d'esprit. Étant parti avec un niveau de maîtrise en langue Allemande et Anglaise que certains linguistes jugeraient judicieux de classer tout en bas de l'échelle, l'immersion totale et le temps transforment cette soi-disant incomptérence initiale. De ce que j'ai découvert pendant mon année Erasmus, la diversité des origines forge des éductions et émancipations diverses conduisant à une incroyable pluralité d'opinions, de manière de penser et d'agir. Partir en Erasmus, c'est enrichir par différentes conceptions relatives du monde, l'idée de ce qu'est la vie et les aspirations qui s'y rattachent. Vienne possède un grand nombre de frontières et est très attractive pour, par exemple, la qualité de ses diplômes universitaires reconnus à l'international. Sa qualité de vie fait d'elle une ville cosmopolite riche de multiples langues, cultures, religions coexistantes admirablement bien en un même endroit. L'effervescence d'activités, de rires, d'anecdotes témoignent du caractère si vivant de la vie étudiante Viennoise ! Et le rire est le même dans toutes les langues, alors être disposé à rire est peut-être la seule certitude à avoir selon moi.

A chacun ses expérimentations, sur ce, Kenavo et bon vent ! »

Maël (étudiant de DFGSP3 - 2024-2025)



Calendrier

Évènement	Date
Commission Recherche	Jeudi 25 septembre, 14h, salle 166
Atelier 2 Tonnes - Agissons ensemble pour un futur durable	Jeudi 2 octobre, 9h-12h30, campus Centre-Loire et STAPS (sur inscription : https://sante.univ-nantes.fr/actualites-1/atelier-2-tonnes-2-octobre-2025)
Conseil de Gestion plénier et Restraint	Jeudi 16 octobre, 14h, salle des Conseils
Don de sang	Mercredi 8 octobre, 12h-16h, salle V Gournay - Médecine (dondesang.efs.sante.fr / mot de passe : SANTE)